

## IV. Aktivitäten in der Jugendarbeit

Jugendarbeit lebt durch frische Ideen, Engagement und Tatendrang.

Viele Aktivitäten in der Jugendarbeit sind spannend, lustig, manchmal etwas schrill und regen zum Mitmachen an. Diese Lebendigkeit spricht Kinder an und weckt Interesse. Ein musikalischer Ausflug zu trompetenden Dinosauriern, in einen durcheinander geratenen Märchenwald oder in den Zirkus – die Vielfalt der Projekte kennt kein Ende.

Jugendarbeit braucht aber auch Beständigkeit und Kontinuität.

Kinder, Eltern und Projektpartner müssen sich darauf verlassen können, dass bestimmte Aktivitäten immer wieder kommen – wenn auch inhaltlich und thematisch adaptiert oder etwas verändert. Die Kindergartenkinder warten schon gespannt auf ihr letztes Jahr, weil es dann dieses tolle Projekt mit den vielen Instrumenten gibt. Die Volksschule kann sich darauf verlassen, dass es alle zwei Jahre ein klassenübergreifendes Projekt mit dem Musikverein (und einem oder mehreren weiteren Vereinen) gibt. Die Eltern können sich darauf verlassen, dass die Jungmusiker bei Leistungsabzeichen und Wettbewerben unterstützt werden u. v. m.

In diesem Kapitel werden verschiedene Aktivitäten in der Jugendarbeit beschrieben und Handlungsanleitungen, Ideen, Tipps und Denkanstöße für die eigene Umsetzung gegeben.

Beispiele für konkrete Projekte sowie Musterkonzepte sind auf der Webseite <http://www.blasmusik-verband.at> abrufbar.

